

BAB V PENUTUP

Dalam bab ini berisikan kesimpulan dari kajian penelitian ini dan juga saran dari peneliti, dengan penjelasan sebagai berikut:

A. Kesimpulan

Dari pembahasan yang telah dijelaskan di atas, berikut peneliti akan mengemukakan kesimpulan untuk menjawab permasalahan yang menjadi pokok dalam kajian penelitian ini. Hasilnya sebagai berikut:

1. Pelaksanaan tradisi Haul R.M Datuk Singo Proyo pada masyarakat Gondangmanis, terdapat beberapa prosesi yang meliputi prosesi penjamasan keris, prosesi kirab luhur jolosutro, prosesi festival plumpatan, prosesi ritual keagamaan dan prosesi ganti kain luwur makam leluhur. Acara puncak dalam acara ini dilaksanakan malam hari yakni pergantian kain luwur makam leluhur Desa Gondangmanis yang diiringi dengan doa bersama sebagai bentuk penghormatan kepada leluhur Desa Gondangmanis. Pandangan masyarakat Desa Gondangmanis terhadap pelaksanaan tradisi terbagi menjadi dua, yakni yang setuju dan tidak setuju. Masyarakat yang setuju menilai bahwa tradisi tersebut memiliki tujuan dan manfaat yang besar serta nilai-nilai kebaikan, selain itu juga tradisi tersebut juga bagian dari upaya masyarakat untuk menjaga dan melestarikan warisan tradisi para terdahulu, sedangkan warga yang tidak setuju menilai bahwa tradisi tersebut tidak sesuai dengan ajaran Islam.
2. Nilai etis dari pelaksanaan tradisi Haul R.M Datuk Singo Proyo dalam pandangan Etika Utilitarianisme John Stuart Mill memiliki banyak nilai etik kemanfaatan, kesenangan, kenikmatan atau kepuasan di dalamnya, antara lain: nilai etis penghormatan, nilai etis kebermanfaatan materi, nilai etis religius dan nilai etis musyawarah. Dari hal tersebut, sesuai dalam pandangan Etika Utilitarianisme John Stuart Mill yakni kebaikan dari sebuah tingkah laku atau tindakan dinilai dari tujuan kemanfaatannya, adapun ukuran dari kemanfaatannya adalah kenikmatan atau kepuasan rohani, tidak berhenti pada kepuasan materi atau fisik semata.

B. Saran

Berdasarkan data yang diperoleh peneliti terkait “Tradisi Haul R.M Datuk Singo Proyo Dalam Pandangan Etika Utilitarianisme John Stuart Mill”, maka saran yang ingin peneliti sampaikan yakni:

1. Sebagai generasi muda sudah sepatutnya sadar akan menjaga kelestarian warisan leluhur agar tidak hilang begitu saja, melihat di era globalisasi saat ini banyak budaya asli suatu daerah hilang karena pengaruh arus budaya asing yang masuk.
2. Dalam melaksanakan tradisi nenek moyang atau leluhur diharapkan tidak semata-mata langsung menerimanya begitu saja. Alangkah baiknya jika kita terlebih dahulu mengetahui maksud serta tujuan dengan dilaksanakannya tradisi tersebut.

C. Kata Penutup

Segala puji syukur kehadiran Allah SWT, atas segala rahmat, inayah serta hidayahnya yang telah memberi kekuatan, ketabahan, kesabaran serta kejernihan berfikir sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini. Semaksimal mungkin peneliti berusaha membuat karya ilmiah ini sebagai karya yang sempurna, namun masih banyak kekurangan didalamnya. Oleh karena itu, peneliti memohon maaf yang sebesar-besarnya serta mengharapkan kritik serta saran agar karya ilmiah ini dapat menjadi lebih baik lagi.